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Datenschutzerklärung                                            
                                                                  

 

In dieser Datenschutzerklärung möchten wir Ihnen allgemein erläutern, 

wie wir Ihre personenbezogenen Daten verarbeiten. Sollten für spezielle 

Datenverarbeitungen weitere Daten erforderlich sein, werden die 

betroffenen Personen darüber gesondert informiert. 

 

1. Zweck  

Die Verarbeitung personenbezogener Daten, beispielsweise des Namens, 

der Anschrift, E-Mail-Adresse oder Telefonnummer einer betroffenen 

Person, erfolgt stets im Einklang mit der Datenschutz-Grundverordnung 

und in Übereinstimmung mit den für den TSF Ludwigsfeld e.V. geltenden 

landesspezifischen Datenschutzbestimmungen. Mittels dieser 

Datenschutzerklärung möchte unser Verein die Öffentlichkeit über Art, 

Umfang und Zweck der von uns erhobenen, genutzten und verarbeiteten 

personenbezogenen Daten informieren. Ferner werden betroffene 

Personen mittels dieser Datenschutzerklärung über die ihnen 

zustehenden Rechte aufgeklärt. Grundsätzlich verarbeitet der TSF 

Ludwigsfeld e.V. die personenbezogenen Daten zur Erfüllung von 

vertraglichen und vorvertraglichen Pflichten. 

 

2. Erforderlichkeit/Rechtsgrundlage  

Die Bereitstellung der personenbezogenen Daten ist zur Erfüllung und 

Durchführung der Mitgliedschaft erforderlich und beruht auf einer 

Rechtsgrundlage der Datenschutzgrundverordnung (Art. 6 Abs. 1b 

DSGVO). Ohne eine Bereitstellung der Daten kann der Vertrag zur 

Mitgliedschaft nicht durchgeführt werden. 

 

3. Name und Kontaktdaten des Verantwortlichen 

Verantwortlicher im Sinne der Datenschutz-Grundverordnung, sonstiger in 

den Mitgliedstaaten der Europäischen Union geltenden 

Datenschutzgesetze und anderer Bestimmungen mit 

datenschutzrechtlichem Charakter ist der: 
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TSF Ludwigsfeld e.V. | Schwalbenweg 1 | 89231 Neu-Ulm Deutschland | 

Tel.: 0731 / 87278 | E-Mail: datenschutz@tsf-l.de | Website: www.tsf-l.de 

Jede betroffene Person kann sich jederzeit bei allen Fragen und 

Anregungen zum Datenschutz an uns wenden. 

 

4. Weitergabe von Daten 

Die Weitergabe Ihrer Daten findet einzelfallbezogen, z.B. zur Verwaltung 

der Mitgliedsdaten oder dem korrekten Einzug des Mitgliedsbeitrages 

statt. 

 

5. Speicherdauer oder Kriterien für die Festlegung der Dauer 

Die Daten werden gelöscht, sobald die personenbezogenen Daten für die 

Zwecke, für die sie erhoben oder auf sonstige Weise verarbeitet wurden, 

nicht mehr notwendig sind.  

 

6. Betroffenenrechte 

Sie haben ein Recht auf Auskunft über die betreffenden 

personenbezogenen Daten, sowie auf Berichtigung oder Löschung oder 

auf Einschränkung der Verarbeitung, ein Widerspruchsrecht gegen die 

Verarbeitung sowie das Recht auf Datenübertragbarkeit. 

 

7. Aktualität und Änderung dieser Datenschutzerklärung 

Diese Datenschutzerklärung ist aktuell gültig und hat den Stand Mai 2018, 

unter Berücksichtigung der DSGVO. Durch die Weiterentwicklung von 

Angeboten oder aufgrund geänderter gesetzlicher beziehungsweise 

behördlicher Vorgaben kann es notwendig werden, diese 

Datenschutzerklärung zu ändern. Die jeweils aktuelle 

Datenschutzerklärung kann jederzeit auf der Website unter http://www.tsf-

l.de/Datenschutz/ von Ihnen abgerufen werden. 

 

mailto:datenschutz@tsf-l.de
http://www.tsf-l.de/Datenschutz/
http://www.tsf-l.de/Datenschutz/
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Vorstandschaft                                                                                                              
 

Liebe Mitglieder und Freunde der Turn- und Sportfreunde 

Ludwigsfeld, 

 

Von A wie „Abstandsregeln“, „AHA-Formel“, sowie 

„Ausgangsbeschränkung“, durch das ganze Alphabet, vorbei an D 

wie „Desinfektion“, E wie „Epidemie“, F wie „FFP2“, H wie 

„Homeoffice“ usw. bis hin zu Z wie „Zweitimpfung“. Alle Begriffe sind 

uns seit spätestens Freitag, den 13. März 2020 bekannt und haben 

unser Leben die letzten 1,5 Jahre bestimmt.  

Die Corona-Pandemie hat uns alle getroffen, mal mehr, mal weniger 

hart, egal ob beruflich oder privat, und somit auch vor unserem 

geliebten Vereinssport und auch Vereinsleben nicht Halt gemacht. 

 

Dennoch schauen wir positiv in die Zukunft, haben uns bewusst für 

diese Art von Jahreshauptversammlung entschieden, um allen 

Vereinsmitgliedern die Möglichkeit geben zu können, an der 

Versammlung heute teilnehmen zu können. Trotz der weiter 

steigenden Impfzahlen bleiben Hygienekonzepte und 

Verhaltensregeln dennoch in Kraft. Nur so kann jeder von uns einen 

Beitrag dazu leisten, demnächst wieder mehr „Normalität“ zu haben.  

 

So ist im sportlichen Bereich im letzten Vereinsjahr nicht so viel wie 

sonst passiert, die allermeisten Versuche einen geregelten 

Wettkampfbetrieb zu starten und aufrecht zu erhalten mussten in den 

einzelnen Sportarten einem Lockdown oder einer 

Kontaktbeschränkung weichen. Die Winterrunden im letzten Jahr sind 

überwiegend ausgesetzt, unterbrochen und schließlich leider auch 

abgebrochen worden.  

 

Die TSF Ludwigsfeld haben sich aber nicht auf die „faule Haut“ gelegt, 

sondern mit regelmäßigen online-Angeboten und, wo möglich,  
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Outdoor-Sport-Aktivitäten und Herausforderungen gegen 

Muskelverspannungen und die alltägliche Verschlechterung des 

Gesundheitszustandes gekämpft. Unter anderem wurden virtuelle 

Trainingseinheiten bei Leichtathletik, Handball und Fußball 

angeboten. 

 

Seit diesem Sommer starten wieder mit vorsichtigen Schritten 

einzelne Outdoor-Sportarten wie z. B. Fußball oder Tennis in die neue 

Wettkampfsaison. Lasst uns gemeinsam alles Nötige dafür tun, dass 

wir an diesen Erfolg anknüpfen können und bald in allen TSF-

Abteilungen wieder „Sport mit Spaß!“ haben können! Vor dem 

Hintergrund der jüngsten Entwicklungen sind wir aber guter Dinge, 

dass für alle Sportarten wieder geregelter Trainings- und 

Wettkampfbetrieb möglich sein wird.  

 

Wenn man sich nicht trifft, nicht zusammen Sport treibt oder in 

geselliger Runde austauscht, dann hat man auch weniger im jährlich 

erscheinenden Berichtsheft des Vereins zu erzählen. 

Nichtsdestotrotz haben wir uns dafür entschieden, den Turnus des 

Vereinsheftes beizubehalten, wenn auch diesmal in etwas dünnerer 

Ausgabe als in den letzten Jahren. Wie gewohnt wird das Berichtsheft 

gegen Ende des Jahres erscheinen. 

 

Neben dem Tagesgeschäft im Verein, das auch während einer 

Pandemie anfällt, konnten wir uns im Vorstandsteam aber auch das 

ein oder andere Mal „virtuell“ treffen um weitere Verbesserungen des 

Sportgeländes oder der Verwaltungs- und Organisationsabläufe im 

Verein zu durchdenken, zu strukturieren, nötige Beschlüsse zu fassen 

und die ersten Projekte zum Laufen zu bringen. 
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Genießt nun die Lektüre im Bericht der Jahreshauptversammlung 

2021 der TSF Ludwigsfeld. Wir hoffen, ihr hattet trotz aller Umstände 

eine schöne und erholsame Sommerpause, und wünschen allen, 

dass wir gesund und aktiv in ein neues sportliches Vereinsjahr starten 

können! 

 

Euer Vorstandsteam 

 

Heiko Dehm, Dr. Hans-Peter Müller, Frank Rudat, Siegfried Messner 

& alle weiteren Teammitglieder 

 



 

FSJ bei den TSF                                            
                                                                  
„Freiwilliges Soziales Jahr“ bei den Turn- und Sportfreunden Ludwigsfeld. 

Dies findet mit unserem neuen „FSJ-ler“ Mirko nun bereits zum dritten Mal 

statt. 

Und nun soll unser neuer FSJ-Ler zu Wort kommen: 

 

Hallo zusammen, 

 

als neuer FSJ-ler beim TSF Ludwigsfeld für das kommende Jahr möchte 

ich mich hier kurz vorstellen: 

Mein Name ist Mirko Ehret, ich bin 17 Jahre alt und komme aus 
Burlafingen. Neben meiner allgemeinen Begeisterung für Sport, 
interessiere ich mich vor allem für den Fußball und spiele auch selbst in 
der A-Jugend in Holzschwang. Mein Abi habe ich dieses Jahr im Lessing-
Gymnasium in Neu-Ulm gemacht. 
Nun freue ich mich auf ein sicherlich spannendes und interessantes Jahr 
in Ludwigsfeld. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Infos zum FSJ: 

https://www.bundes-freiwilligendienst.de/fsj-freiwilliges-soziales-jahr/ 



 

Info Die Mitgliederverwaltung im Verein                                       
                                                                  
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
um die Mitgliederverwaltung eines so großen und mitgliederstarken 
Vereins effektiv, kostengünstig und korrekt führen zu können, bedarf es 
auch IHRER Mithilfe: 
- Haben Sie eine E-Mail-Anschrift? - Dann teilen Sie uns diese bitte 

mit. Einen Brief zu versenden kostet Geld, eine E-Mail nur ein wenig 
Zeit.  

- Haben sich andere persönliche Daten geändert? – Geben Sie uns 
bitte auch Bescheid, falls sich z. B. Anschrift, Telefonnummer, 
Bankverbindung und dergl. geändert haben. 

- Gleichen Sie von Zeit zu Zeit doch einfach mal Ihre Daten mit dem 
Verein ab:  Stimmt alles noch? Ist man noch in der richtigen 
Beitragsgruppe? In welcher Sportabteilung ist man eigentlich 
eingetragen?  
 

Im Februar 2021 steht wieder der Jahresbeitragseinzug an.  
Auch hier eine große Bitte:  
„Sollte der Jahresbeitrag fälschlicherweise oder in falscher Beitragshöhe 
abgebucht worden sein, dann teilen Sie uns dies kurz schriftlich mit. 
Verzichten Sie bitte auf eine Rücklastschrift!“ 
Diese kostet zusätzlich Bankgebühren und ist zur Klärung sehr zeit- und 
kostenaufwendig. Bisher haben wir alle Unstimmigkeiten mit den 
Mitgliedern klären können und ggf. die Beiträge natürlich wieder 
rückerstattet.  
Noch ein Hinweis an alle Erwachsene in Ausbildung (Schüler, 
Auszubildende, Studenten) – legen Sie der Vereinsverwaltung zeitnah 
eine neue/aktuelle Ausbildungs- oder Studienbescheinigung vor. 
Beachten Sie auch unsere „Mitgliederordnung“, die die Mitgliedsbeiträge 
und deren Erläuterungen beinhaltet. Diese kann auf unserer Homepage 
unter http://www.tsf-l.de/Verein/Mitgliedschaft/ eingesehen werden.  
 
Für Rückfragen stehen wir jederzeit und gerne unter info@tsf-l.de oder 
0731 / 87278 (Do. 17 – 19:30) zur Verfügung.  
 
Vielen Dank - Ihre Mitgliederverwaltung der TSF-Ludwigsfeld e.V. 

http://www.tsf-l.de/Verein/Mitgliedschaft/
mailto:info@tsf-l.de


 

Sponsoren                                            
                                                                  
 
Herzlichen Dank an unsere Sponsoren. Wir bitten um Berücksichtigung! 
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Das Sportjahr 2020/2021 stand ganz im Zeichen von Corona. Es gibt sehr 
wenig Sportliches zu berichten.  
 
Es begann eigentlich vielversprechend. Trotz Pandemie war es möglich, 
die Punktspielsaison zu starten. Umfangreiche Hygieneregelungen sollten 
sicherstellen, dass das Virus sich nicht weiter verbreitet. In unserer Gustav-
Benz-Halle waren Wege ausgeschildert, die unnötige Begegnungen 
vermieden. Eigentlich war alles gut organisiert und der erste Spieltag am 
17. Oktober 2020 verlief ohne Probleme. Das hat allerdings den 
allgemeinen Anstieg der Inzidenz nicht verhindert. Ab November 2020 
musste der Punktspiel- und Trainingsbetrieb bundesweit komplett 
eingestellt werden. Die Saison wurde abgebrochen und natürlich nicht 
gewertet. Es sollte sieben Monate dauern, bis der Trainingsbetrieb ganz 
langsam wieder aufgenommen werden konnte. Nach den Pfingstferien 
2021 trafen sich ungefähr 20 unermüdliche Sportler/innen, um wieder das 
Racket zu schwingen, nachdem vorher die vorgeschriebenen Test- bzw. 
Impfnachweise geprüft wurden. Nach den Sommerferien wurde dann auch 
das Jugendtraining wieder aufgenommen.  
 
Leider war es nicht mehr möglich, noch Kreismeisterschaften zu 
veranstalten, so dass diese erneut vom Veranstalter TSV Pfuhl abgesagt 
werden mussten. Damit wird dieses traditionelle Turnier nach zwei Jahren 
Pause wohl erst wieder 2022 entweder in Senden oder bei uns stattfinden.   
 
Positiv überrascht waren wir, als die Sportfreunde Dornstadt für Ende Juli 
2021 Offene Ulmer Stadtmeisterschaften angekündigt haben. In einem 
großen Teilnehmerfeld waren auch wir zahlenmäßig gut vertreten. Unser 
Nachwuchs aus der zweiten Mannschaft hat sich wacker geschlagen. Die 
beste Platzierung erreichten Sebastian Nägele und Marc Pieprzytza mit 
Platz 6 im Herren-Doppel B. Allen Teilnehmern hat man die Erleichterung 
angesehen, dass Badminton wieder unter Wettkampfbedingungen möglich 
ist. Dem Veranstalter gebührt ein großes Lob für die Corona-gerechte 
Durchführung der Veranstaltung.       
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Fast die komplette zweite Mannschaft hat an den Ulmer 
Stadtmeisterschaften teilgenommen. 

 

 

 
 
 
 
Unsere Jüngsten Leah 
und Janik beim Mixed.  
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Auch die außersportlichen Aktivitäten haben unter Corona gelitten. Es war 
leider nicht möglich, sich zum Martinsgansessen usw. zu treffen. Wir hoffen 
auf eine Normalisierung im kommenden Jahr.  
 
Wie schnell die Zeit vergeht, wurde unseren „alten Hasen“ Claudia Mader 
und Ingo Niels besonders deutlich. Sie wurden in der diesjährigen 
Jahreshauptversammlung für 30-jährige ehrenamtliche Tätigkeit geehrt. 
Ohne Ehrenamt kann das Vereinsleben nicht funktionieren. Deshalb hoffen 
wir, dass auch zukünftig genügend Sportler/innen bereit sind, solche 
Aufgaben zu übernehmen.  
 
Am 23.10.2021 war es endlich soweit. Geimpfte, Genesene und Getestete 
trafen sich in der Gustav-Benz-Halle, um die neue Saison zu eröffnen. Nach 
einem Jahr Zwangspause war das schon ein besonderer Moment. Unsere 
Erste hatte in der Bezirksliga Süd die TSB Sharks aus Augsburg zu Gast, 
unsere Zweite in der Bezirksklasse B-Süd die SG Krumbach/Wilmatshofen.  
 
Beide Spiele endeten 2:6. Aber der Spaß stand im Vordergrund und wir 
hoffen alle auf eine Saison ohne großer Beeinträchtigungen. 

Erstes Punktspiel in der Gustav-Benz-Halle 
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Die erste Mannschaft 

 

      
           Die zweite Mannschaft 
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Da das Bogenschießen auch ein Individualsport ist, und viele 3-D-

Bogenparcours geöffnet blieben, konnte jeder Schütze trotz Corona, so oft 

trainieren, wie er wollte - sofern das Wetter es zugelassen hat. 

 

Natürlich mussten auch im Wald die geltenden Corona-Bestimmungen 

streng eingehalten werden. In Gruppen gehen, war nicht erlaubt, sofern es 

sich nicht um Familienmitglieder handelte. 

Aber durch den zu Wald pirschen, nach 3-D-Zielen zu suchen und die 

möglichst gut zu treffen, macht auch alleine Spaß. 

 

Nun hoffen wir, dass sich alles wieder normalisiert und wir weiterhin im 

Freien, aber auch im Winter gemeinsam in der Halle trainieren können. 

 

Die Bogenschützen 
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(Anmerkung d. Red.: Es handelt sich hier um Abschnitte aus dem Protokoll zur 

Jahreshauptversammlung der Eissportabteilung, die im August stattfand) 

 

Totenehrung 

Wir gedenken unserem langjährigen Abteilungsleiter, Harald Vogt, der 

überraschend im Mai 2021 verstorben ist. 

In unserer Ehrung wollen wir ebenfalls unserem langjährigen 

Wegbegleiter und Freund Wolfgang Eberhard gedenken. 

 

Bericht des Abteilungsleiters: 

Am 24.10.2020 fand unser Abteilungsturnier statt. 

Folgende Endplatzierungen wurden ermittelt: 

1. Ernst Seiler  mit 57 Punkten 

2. Thomas Sabisch mit 57 Punkte 

3. Walter Böhm  mit 43 Punkten 

 

Der Weg bis zur Einweihung der neuen Eisstockbahn in 2020 musste 

unter erschwerten Bedingungen gegangen werden und es erforderte viel 

Einsatz der Mitglieder, die Bahn spielbar zu machen. Prellschutz und 

Begrenzungen sind in sehr guter Eigenregie durchgeführt worden. 

 

Kassenbericht: 

Die Kasse wird nun vom HV geführt. 

Aus dem letztjähriger Etat wurden Platten und Stiele, sowie Ersatzteile für 

die Kehrmaschine angeschafft. 
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Verschiedenes: 

- Auflösen „alter“ Schränke und Benutzung durch neue 

Mitglieder/Spieler angestrebt 

- Zaun um Platz bei der Stadt angefragt, auch das Zurückschneiden 

des Kirschbaums 

- Kontakte mit dem SV Offenhausen sollen beibehalten werden. 

- Vereinsinterne Meisterschaften am 24.09.2021 17 Uhr mit Grillen 

& Co. 

 

Für die Eissportabteilung 

Ulrich Weber 



 

Faustball                                            
                                                                  
Liebe Vereinsmitglieder, 

 

über das Jahr 2020 gibt es nicht viel zu berichten. 

Corona, Corona, Corona - das war die bestimmende Komponente. 

 

Ganz, ganz wenig Hallentraining, auch weil die Halle wegen Reparaturen 

länger als geplant und von uns erwartet, gesperrt war. Demzufolge hatten 

wir auch kein eigenes Turnier und auch unser beliebtes 

„Weihnachtsfausten“ ließen wir vorsichtshalber sein. 

 

Die Abteilungsverantwortlichen blieben weiterhin im Amt und wurden auch 

einstimmig entlastet. Mein Stellvertreter ist Marius Glöggler, Schriftführer ist 

Marc Geis und Kassenprüfer Alexander Thomas. Die wenigen Buchungen 

überforderten unseren Kassierer, Michael Bayer keineswegs. Unsere 

Finanzen sind in Ordnung und beanspruchen den Verein nicht. 

 

Weiterhin bleibt unser sehnlichster Wunsch: 

Die Corona-Situation und die bauliche Substanz der Halle möge uns 

zuverlässige Trainingsmöglichkeiten schenken. 

 

Mit Zuversicht geht in’s nächste Jahr! 

 

 

Rüdiger Schnalke 

Abteilungsleiter 
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Liebe Rasensportfreunde, 
 
würde man sich bereits heute Gedanken darüber 
machen müssen, welcher Begriff zum Unwort des 
Jahres 2021 gewählt werden sollte, müsste man die 
Suche danach sicherlich auf die letzten 1,5 Jahre 
ausweiten und einer Vielzahl von Möglichkeiten den 
Zuschlag geben.  
 
Seit April 2020, seit der ersten Welle, war kein 
vernünftiger und regelmäßiger Spiel- bzw. Trainingsbetrieb mehr möglich. 
Während die Saison 19/20 zumindest noch so weit gespielt werden konnte, 
dass man durch eine Quotenregelung zumindest einen Aufsteiger ermitteln 
konnte, wurde die Saison 20/21 nach nur wenigen Spielen komplett 
abgebrochen. Besonders bitter für uns, da unsere Damen zu diesem 
Zeitpunkt Tabellenführer waren und unsere Herren einen Lauf von 6 
Spielen in Folge ohne Niederlage vorweisen konnten. Für eine erneute 
Quotenregelung hätten 75% aller Spiele absolviert werden müssen, somit 
gab es in den unteren Spielklassen in dieser Spielzeit dann weder Auf- noch 
Absteiger. 
 
Unsere Jugend hatte es fast noch härter getroffen. In regelmäßigen 
Abständen kamen Spiel- und Turnierabsagen ins Haus. Neben Home-
Schooling mussten unsere Kids jetzt auch noch ihre Freizeit größtenteils zu 
Hause in den eigenen vier Wänden verbringen. Wohl jenen, welche einen 
Garten haben und sich zumindest ab und zu im Freien austoben konnten. 
Durch unsere Online-Angebote hatten wir versucht, unsere Kids bei Laune 
zu halten, wollten einer Verwandlung zur Couchpotato vorbeugen und/oder 
Zockerdaumen vermeiden. Zurückblickend ist uns das ganz gut gelungen. 
Folgeschäden sind uns bis dato keine bekannt und nachdem ab Mitte Mai 
die ersten Lockerungen bekannt wurden, kehrte so langsam auch wieder 
etwas Leben auf den Sportplatz zurück. 
 
Mittlerweile sind die Zahlen - Gott sei Dank - auf einem sehr niedrigen 
Niveau, was uns erlaubt, nicht nur wieder einen geregelten Trainingsbetrieb 
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anzubieten, sondern auch die Verbände dazu veranlasst, die neue Spielzeit 
2021/2022 zu planen. Wollen wir hoffen, dass uns nicht irgendeine Welle 
wieder einen Strich durch die Rechnung macht. Wir alle können die Worte 
Lockdown, Pandemie, Inzidenz, Hygieneschutzkonzept, usw. nicht mehr 
hören. 
 
Unser Dank geht an dieser Stelle an ALLE, welche uns in diesen 
schwierigen Zeiten mit Hirnschmalz und/oder Muskelkraft unterstützt, uns 
bei der Organisation und Umsetzung des Onlinetraining begleitet haben. An 
ALLE, welche bei der Erstellung von Konzepten und der Umsetzung von 
Hygienevorschriften mitgeholfen haben. An ALLE, für die Geduld und das 
Verständnis dafür, dass wir immer nur die Gesundheit und das Wohl 
unserer Mitglieder im Sinne hatten. Zuletzt ist es EUCH zu verdanken, dass 
wir einen Mitgliederschwund, wie ihn andere Vereine erfahren haben, 
vermeiden konnten. 
DANKE! 
 
Aktuelles aus dem Mannschaftssport 
 
Nach der Zwangspause läuft der Trainingsbetrieb also wieder auf 
Hochtouren. Und man merkt es vor allem den Kids (und auch den Eltern) 
an, die wollen wieder raus, wollen sich endlich wieder bewegen, mit 
anderen zusammenspielen und sich messen, was eine ganze Zeit lang 
leider ja nur innerhalb der eigenen Familie oder des engsten 
Freundeskreises, also nur im internen Wettbewerb, möglich war. 
Die ersten Spielpläne sind bereits im Umlauf. 
 
Unsere aktiven Herren starten am 08.08.2021 mit der ersten 
Pokalhauptrunde, bei unseren Damen geht es am 05.9.2021 los, ebenfalls 
mit der ersten Runde im Pokalwettbewerb. 
 
Bei der Jugend werden wir am Staffeltag in Erfahrung bringen, wann die 
einzelnen Mannschaften loslegen. Sicher ist nur, dass der Terminkalender 
ziemlich voll werden wird. Der Zulauf bei den Jugendmannschaften ist 
ungebrochen hoch. Vor allem in den jüngeren Jugenden (Bambini bis E-
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Jugend) tummeln sich bis zu 30 (!) Kinder auf den Plätzen, je Jugend 
wohlgemerkt. 
 
Daher an dieser Stelle nochmals ein kleiner Aufruf: Wir sind weiterhin auf 
der Suche nach motivierten und zuverlässigen Mitarbeitern in der Jugend 
und/oder Abteilung. Bei Interesse gerne bei uns melden. 
 
Besondere Vorkommnisse / herausragende Ereignisse 
 
Viel zu berichten gibt 
es ja nicht, war ja kein 
Spielbetrieb möglich. 
Dennoch haben wir 
uns während der 
Lockdown-Phasen, 
und vor allem danach, 
bemüht, unsere 
Mitglieder bei Laune 
zu halten und nahtlos 
an den Zeitpunkt vor 
Corona anzuknüpfen. 
In der Jugend wurde 
u.a. ein Online-
Training angeboten.  
 
Anfangs war das ein etwas komisches Gefühl, von zu Hause aus, aus den 
eigenen vier Wänden, zu coachen, aber mit der Zeit hatte man sich daran 
gewöhnt, auf engstem Raum etwas mit dem Ball anzufangen. 
Es war zu diesem Zeitpunkt auch die einzige Möglichkeit, die Kids endlich 
wieder live und in Action zu sehen. Auch wenn es manchmal leichte Bild- 
und Tonprobleme gab. 
Die Hirnzellen wurden ebenfalls aktiviert, da es galt, bei der Erstellung und 
Durchführung der Übungen kreativ zu werden. Manch einer wurde dabei 

zum wahren Künstler 😊 

Insgesamt wurde das Angebot jedoch sehr gut angenommen. 
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Auch bei den aktiven Mannschaften war die Nutzung von Onlineangeboten 
die einzige Möglichkeit, in der Gruppe etwas zu unternehmen. Die Herren 
zum Beispiel wurden von einem Fitnesscoach zu ungeahnten 
Höchstleistungen getrieben. Wem das nicht genug war, hatte sich im 
Rahmen des Erlaubten zum Laufen verabredet. Es wurde zudem ein 
kleiner, interner Wettbewerb in der Ball-Jonglage veranstaltet, ebenfalls 
über die bekannten sozialen Medien. 
 
Unsere Frauen hielten sich ausschließlich mit Intervall- und Ausdauerläufen 
fit. Nachdem hier die Saison fast einen Monat später startet als bei den 
Herren, steht ihnen jetzt fast die doppelte Zeit zur Verfügung, um zum Start 
bei 100% zu sein. 
 
Kurz nach der kompletten Öffnung für den Breitensport, wurde bei der D-
Jugend ein kurzes Trainingslager abgehalten, mit einem Grillabend, einem 
kleinen Public-Viewing zum Deutschlandspiel, einer Nacht auf 
Luftmatratzen und einem Freundschaftsspiel gegen unsere eigene E-
Jugend. Alle Teilnehmer konnten einen negativen Test vorweisen! 
 
Bei der E-Jugend mussten wir leider zur Kenntnis nehmen, dass Uli 
Gentner sich einer neuen Herausforderung stellen möchte und uns somit 
als Übungsleiter nicht mehr zur Verfügung stehen wird. Zum Abschied gab 
es einen mannschaftsinternen Wettbewerb im Torwandschießen, ein Spiel 
gegen Eltern und Betreuer (welches die Jugend - ganz im Stil der parallel 
stattfindenden Europameisterschaft - im Elfmeterschießen für sich 
entscheiden konnte) und einen gemütlichen Ausklang bei Pizza und 
Karaoke. Auch bei dieser Veranstaltung hatten die Corona-Regeln oberste 
Priorität. 
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Unsere F2 verabschiedete das alte Jahr und die damit verbundene kurze 
Trainingszeit mit einem kleinen Abschlussfest und einem Parcours, wo 
nicht nur die Geschicklichkeit der Kids getestet wurde, sondern auch die 
der Eltern. Zum Ende wurden Geschenke und Medaillen verteilt, als 
zumindest kleine Entschädigung für das abgelaufene Jahr 
ohne Turniere und Spieltage. Unsere F1 und die Bambini 
haben den einzigen Titel holen können. Stellvertretend für 
alle andere Mannschaften. Wir sind Corona-Meister.  
 
Wir können schon ein bisschen stolz sein auf unsere 
Mannschaften und Mitglieder. Es entwickelt sich – vielleicht 
auch bedingt durch die Pandemie – ein neuer Zusammenhalt und ein neues 
Wir-Gefühl. Bleibt bitte alle gesund, engagiert und motiviert. 
 
Für die Abteilung: Matthias und Stefan (AL) 
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Hallo Handballfans, 

 

die Handballabteilung der TSF hat aktuell 24 Aktiven-Spielerinnen und 88 

Jugendliche. 

 

Aktuelles aus dem Mannschaftssport 

 

Damen: 

In der Bezirksliga Saison 2020/2021 nur 1 Spiel gegen Wangen 

(deutlicher Sieg, danach Abbruch der Saison wg. Corona) 

In der Bezirksliga Saison 2021/2022 erstes Spiel gegen Wiblingen deutlich 

gewonnen. 

 

wA-Jugend: 13 Spielerinnen, Trainer Peter Andorfer 

wC-Jugend: 11 Spielerinnen, Trainer Mareike, Amelie und Marcus 

Karlshaus 

mC-Jugend: 6 Spieler, Trainer Peter Andorfer 

wD-Jugend: 8 Spielerinnen, Trainer Mareike, Amelie und Marcus 

Karlshaus 

mD-Jugend: 15 Spieler, Trainer Matthias Hofinger und Silke Roßburger 

wE-Jugend: 7 Spielerinnen; Teilnahme an Turnieren, Spieltagen, Trainerin 

Rebecca Munique 

mE-Jugend: 10 Spieler; Teilnahme an Turnieren, Spieltagen, Trainerin 

Rebecca Munique 

wF-Jugend: 5 Spielerinnen, Trainerinnen Alina Löhr und Karla Stancin 

mF-Jugend: 13 Spieler, Trainerinnen Alina Löhr und Karla Stancin 

 

Schiedsrichter: Peter Andorfer und Jens Reimann 
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Besondere Ereignisse der Saison 2020/2021 
 

Coronabedingte Einstellung des Spielbetriebs in 10/2020 bis 4/2021. 

Damit verbunden Entfall von spannenden Heimspielen, 

Qualifikationsturnieren der Jugenden und logischerweise Umsatzverluste. 

 

Abteilungsleitung 

 

1. Abteilungsleiter Marcus Karlshaus 

Jugendleiter  Peter Andorfer 

Finanzen  Nina Frank 

Schriftführerin  Rebecca Munique 

 

Ausblick 

Beginn der Saison ab Mitte 9/2021 mit folgenden Teams: 

Damen 

wA-Jugend 

wC-Jugend 

mC-Jugend 

wD-Jugend 

mD-Jugend 

E-Jugend 

F-Jugend 

 

Wir freuen uns auf den Wiederanfang in 9/2021 und wünschen allen 

Mannschaften, Trainern, Betreuern und Verwandten gute, erfolgreiche 

Spiele 

 

Marcus Karlshaus 
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Impressionen aus der Handball-Abteilung 
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ZAHNGESUNDHEIT

Filchnerstraße 16 . 89231 Neu-Ulm
T. 0731 . 14 66 02 10   .   F. 0731 . 14 66 02 33

verwaltung@f16.de  .  www.f16.de 

kompetent  .  sozial  .  wegweisend

 
  

     

  Gesucht:

ZMA
undZMP
   und
Zahntechnik

er

(m/w/d)

(m/w/d)

(m/w/d)

                         za. justyna galeja         .        dr. roland prinzing         .        za. rolf-thilo krause           .         za. florian lindauer           .         dr. ulrich hagel        .       za. noemi tamasy                 

        Zahnärzte in f16
                               Die 6er Mannschaft
                      für Ihr Lächeln.
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Am Donnerstag 22. Juli 2021 fand die 41. interne Kegel-Meisterschaft für 

das Jahr 2020 in unserer schönen Kegelbahn statt.  

Kegelmeister 2020 wurde, wie im letzten Jahr mit 204 Holz Horst 

Eisenbarth.  Den zweiten Platz belegte Gerhard Riewe mit 187 Holz und 

den dritten Platz belegte Herwig Haußer mit 183 Holz. 

Die weiteren Plätze belegten Siegfried Messner 181 Holz, Ettore Trovarello 

150 Holz, Siegfried Schmid 141 Holz, Rolf Jansen 122 Holz. 

Einen herzlichen Glückwunsch an alle Teilnehmer! 

 

Am Donnerstag, 08. Juli 2021 fand die Abteilungsversammlung der 

Kegelabteilung TSF Ludwigsfeld statt. 

Der Abteilungsleiter nahm die Zusammenkunft zum Anlass um, über die 

Abteilungsarbeit des vergangenen Jahres zu berichten. Bedingt durch die 

Corona-Pandemie konnte kein geregelter Kegelbetrieb im Jahr 2020 

durchgeführt werden. Das Pokalkegeln für 2021 wird im Oktober 

stattfinden. 
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Wir wollen an dieser Stelle alle Interessierten aufrufen, doch ganz einfach 

am Kegelabend unverbindlich vorbeizuschauen um einmal eine Kugel 

zu schieben. Man wird sehr schnell feststellen, dass Kegeln eine Sportart 

ist, die viel Spaß und Geselligkeit vermittelt und bis ins hohe Alter gespielt 

werden kann. Das Kegelteam würde sich auf jeden Fall freuen. 

 

Herzliche Grüße oder wie man bei den Keglern sagt: „Gut 

Holz“ 

Siegfried Messner und Herwig Haußer 

 

http://www.tsf-l.de/Abteilungen/Kegeln/ 
 
 
 

http://www.tsf-l.de/Abteilungen/Kegeln/
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Aktuelles aus der Abteilung 

 

Corona - Corona - Corona... und kein Ende! 

Die Hallensaison ist für unsere Leichtathletik-Kids leider komplett 

ausgefallen. Wir haben uns mit Online-Training, div. Challenges etc. durch 

das erste viertel Jahr "gekämpft". Die Teilnahmebereitschaft war hierbei 

erstaunlich groß. 

Als wir dann endlich wieder draußen in größeren Gruppen trainieren 

durften, hat leider das Wetter nicht mitgespielt und viele Trainingseinheiten 

sind ins Wasser gefallen  . 

 

Wir trainieren Kinder von 5-12 Jahren und nehmen in "normalen Jahren" 

immer an bis zu 10 Wettkämpfen im ganzen Ulm/Alb-Donau-Kreis teil. Im 

Jahr 2021 war es leider nur einer. Und dieser war auch nur vereinsintern.  

Doch mit unseren Challenges haben wir es sogar in die Zeitung geschafft 

und auf uns aufmerksam gemacht. 

Der Zulauf an Kindern ist ungebrochen. Aktuell trainieren wir über 85 

Kinder. Das stellt uns jetzt in den Wintermonaten vor eine große 

Herausforderung, die wir aber gerne annehmen und auch Corona-gerecht 

umsetzen werden! 

 

Besondere Vorkommnisse/ herausragende Ereignisse der Saison 

2020/21 

 

Bei unserem 1. Ludwigsfelder Sportabzeichen-Sportfest im Juli haben 60 

Kinder mitgemacht. Dank der wieder enormen Unterstützung unserer 

Elternschaft konnte dieser Wettkampf in knapp einer Stunde abgewickelt 

werden und die Kinder haben es sichtlich genossen, wieder mal zumindest 

etwas Wettkampfluft zu schnuppern, auch wenn die Vereine aus dem Kreis 

unserer Einladung aus Vorsicht bzw. Ungewissheit leider nicht gefolgt sind. 
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Die Ergebnisse der U12 bei dieser Veranstaltung konnten beim 

Württembergischen Leichtathletik-Verband eingereicht werden und es 

haben 6 Kinder des Jahrganges 2011 ins Regionalfinale der Württemberg-

Ausscheidung geschafft. Dieses Finale mit 50m, Weitsprung und Ballwurf 

wurde am 18. September 2021 in Erbach ausgetragen und es schafften 

zwei unserer Kinder sogar aufs Treppchen (jeweils 3. Platz). 

 

Abteilungsleitung 

 

1. Abteilungsleiter Martina Rudat 

2. Abteilungsleiter Sylvia Hummel 

Kassenwart  Katrin Rempel 

 

Ausblick 

 

Wir wissen nicht was die Zukunft mit Corona bringt. Vermutlich wird der 

Wintercup auch in diesem Winter nicht wie die letzten Jahre ausgetragen 

werden können. Doch wir hoffen auf den Sommer 2022 und wollen dann 

wieder viele Erfolge mit den Leichtathletik-Kids feiern. Gerne würden wir 

auch wieder ein Feriencamp an Ostern anbieten.  

 

 

(Die Abteilungsleitung) 
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Liebe Mitglieder und Freunde der Nordic-Walking-Abteilung, 

 

wir treffen uns bei jedem Wetter (außer Gewitter) vor Henrys Gaststätte. 

Je nach Wetter laufen wir verschiedene Runden – im Schnitt 6 Km. Jeder 

kann bei uns ohne Vorkenntnisse einsteigen. Einfach bei uns 

vorbeischauen. Alle Altersklassen sind willkommen! 

Am 21. Juli fand vor dem Jugendraum unser jährliches Abteilungsfest statt. 

In diesem Jahr haben wir gleichzeitig unsere Abteilungsversammlung 

abgehalten. 

Unsere regelmäßigen, gemütlichen Runden nach dem Training - Einkehr 

bei Henry - können unter den aktuellen Corona-Auflagen auch wieder 

stattfinden: Am 25. August war es so weit! 

 

Ausflügle 2021 am 12.09.2021 

Wir haben uns coronabedingt für eine stadtnahe Wanderung entschieden: 

Von der Uni West ging es entlang des Ulmer Höhenwegs, Abstecher 

Botanischer Garten, vorbei an der Wilhelmsburg, bis zu den Kliniken 

Michelsberg mit abschließender Einkehr. Hin- und zurück ging‘s bequem 

mit dem Bus. Ein rundum gelungenes Ausflügle bei herrlichem 

Wanderwetter. Einen anderen Abschnitt des Ulmer Höhenweges haben wir 

uns für das kommende Jahr fest vorgenommen. 

 

Abteilungsleitung 

1. Abteilungsleiter   Roland Pflaum 

2. Abteilungsleiter   Sylvia Deschle 

Schriftführer    Doris Kindermann 

Kassierer (Freud-Leid-Kasse) Monika Bek 

 

Für die Abteilungsleitung 

Doris Kindermann 
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Liebe Mitglieder und Freunde der Abteilung, 
 
Für das Jahr 2020 gibt es diesmal nicht so viel zu berichten. Ab März traf 
uns die Pandemie und es mussten alle weiteren Programmpunkte für das 
1. Halbjahr ausfallen. Im 2. Halbjahr konnte zu unserem großen Bedauern 
auch kein Yoga-Angebot erfolgen. Nur zwei kleinere Termine in den 
Sommermonaten waren möglich, die draußen im Freien stattfinden 
konnten. 

Die Abteilungsversammlung mit Wahlen, die im 
Jahr 2020 aufgrund der Pandemie nicht 
durchgeführt werden konnte, wurde nun in diesem 
Jahr im August nachgeholt. Die Abteilungsleitung 
und die Kassiererin wurden entlastet und 
wiedergewählt, wie auch der Ausschuss und die 
Kassenprüferin. 

 
Im 1. Halbjahr 2021 konnten wir wegen der anhaltenden Pandemie 
überhaupt keine Angebote unterbreiten.  
 
Im 2. Halbjahr 2021 entspannte sich die Lage und wir konnten endlich 
wieder ein vollständiges Programm erarbeiten. Bei uns gelten nach wie 
vor die bekannten Hygienemaßnahmen und dazu die neuen 3-G-
Bestimmungen.  
 
Ausflüge sind erst wieder für das nächste Jahr 
vorgesehen – sofern die Lage stabil bleibt. 

Jetzt freuen wir uns sehr darauf, dass nach einem Jahr 
Zwangspause Yoga wieder starten kann. 
 
 

 
Auf ein gesundes Wiedersehen freut sich mit dem ganzen Team 
Brigitte Haug 
Abteilungsleitung  



Ludwigsfeld
Steinadlerweg 3
Mo - Sa: 8.00 - 20.00 Uhr
www.finkbeiner.biz

WER DURST HAT
KENNT SEIN ZIEL

Saft von der Alb,
Natürliches Mineralwasser

aus der Umgebung, und

Bier von hier!
Wir lieben unsere regionalen

Getränkespezialitäten!
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Liebe Mitglieder und Freunde der Abteilung Tanzen, 
 
hier der Bericht, der für die Mitgliederversammlung 2021 erstellt wurde, 
die wesentlich früher im Jahr stattfand und der sich deshalb auf das Jahr 
2020 bezieht: 
                                                     
Training: 
Unsere Übungsabende endeten coronabedingt Mitte März 2020 und 
wurden nach den Pfingstferien anhand eines Hygienekonzepts, d.h. nur 
noch 8 Paare in der abgeteilten Halle, (die ander Hälfte der Halle wurde 
durch die Schule belegt), weitergeführt. Tanzen war nur eine Stunde 
möglich, danach war eine halbe Stunde Lüftungszeit. Das Ganze ging so 
bis Anfang November, danach war für das Jahr 2020 kein Tanzen mehr 
möglich. 
 
Aktivitäten: 
Coronabedingt fanden leider keinerlei Aktivitäten im gesamten Jahr 2020 
statt. 
 
Weihnachtsfeier:  
Coronabedingt hatten wir keine Weihnachtsfeier und keine 
Jubilarehrungen.                  
 
Mitgliederstand per 31.12.2020 
54 Erwachsene 
 
Übungsabende: 
23 Übungsabende wurden im Jahr 2020 unter Leitung unseres 
Tanzlehrers, Jürgen Plankenhorn, durchgeführt. 
 
Kurse: 
2 x Linedancers, 1 x Einsteiger Linedancers  
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Abteilungsversammlung 2020: 
Die Abteilungsversammlung der Tanzsportabteilung fand online statt, vom 
Abteilungsleiter wurde per Mail ein Jahresrückblick verschickt, ebenso ein 
Wahlvorschlag für die Abteilungsleitung und den Ausschuss, sowie für die 
Entlastung der Abteilungsleitung. 
 
Die Wahlen ergaben keine Änderungen, folgende Personen wurden 
gewählt: 
Abteilungsleiter     Herbert Kern 
Stellvertreterin Ingrid Sept 
Kassiererin Andrea Birle 
Schriftführerin Gerda Schubert 
Beisitzer/Ausschuss Renate Assmann, Georg Müller,  
Christian  Schubert, Hans König 
 
Entlastung: 
Die Abteilungsleitung wurde per Mail entlastet. 
 
Kassenbericht: 
Die Abteilungskasse hatte ein ausgeglichenes Konto. 
 
gez. Herbert Kern 
Abteilungsleiter der Abteilung Tanzen 
 



 

Tennis                                            
                                                                  
Liebe Tennisfreunde, 

 

ein erneut aufregendes Tennisjahr 2021 neigt sich seinem Ende entgegen.  

Leider konnte Corona bedingt im Winter 20/21 nicht in der Halle gespielt 

werden, somit konnten wir es kaum erwarten die Rackets endlich im Freien 

zu schwingen. Als unsere Plätze theoretisch Ende April spielbereit waren, 

bereitete uns das Wetter Probleme. Durch Bodenfrost und Dauerregen 

konnte dann fast den ganzen Mai nur sehr eingeschränkt gespielt werden. 

Ein Dank an dieser Stelle an die freiwilligen Helfer, die in dieser Phase beim 

Instandhalten der Plätze geholfen haben. So waren die Plätze Ende Mai 

alle in einem guten Zustand und dem Spielbetrieb stand nun nichts mehr 

im Wege. 

 

Im Clubheim wurde während der Wintermonate die 

Umkleidekabine der Herren  

durch unseren Giovanni renoviert. Außerdem 

wurde unsere Küche durch einen neuen Pizzaofen 

erweitert. Vielen Dank für die vielen Spenden 

hierfür.  

 

Nachdem es die Corona-Regeln zugelassen haben, 

konnte unser Gastroteam uns während der 

Wettspielsaison mit lokalen und mediterranen 

kulinarischen Köstlichkeiten als auch mit leckeren 

Pizzas jedes Wochenende verwöhnen.  

 

Die diesjährige BTV Verbandsrunde war Corona bedingt eine regelrechte 

Hängepartie. Der Start musste vom Verband immer weiter nach hinten 

verschoben werden. Bis zuletzt war es nicht klar, unter welchen 

Rahmenbedingungen überhaupt gespielt werden kann. Diese Unsicherheit 
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bzgl. der Spieltermine und dem Ablauf der Spieltage hat dazu geführt, dass 

unsere erste Damenmannschaft sich entschieden hat, nicht am Spielbetrieb 

teilzunehmen. Alle anderen gemeldeten Mannschaften starteten, wenn 

auch verspätet, in die Saison.  

Dies waren: 

Damen II  

Herren  

Herren 40 

Herren 50 

Bambini I (unter 12 Jahren) 

Bambini II 

Midcourt (unter 10 Jahren) 

 

Glücklicherweise konnte die Saison dann auch 

ohne Einschränkungen gespielt werden. 

 

Unsere zweite Damenmannschaft um unsere 

Mannschaftführerin Resi konnte in der 

Kreisklasse 3 mit vier Siegen und einer 

Niederlage die Meisterschaft feiern. Herzlichen 

Glückwunsch dazu. Während der fünf Spiele 

kamen elf verschiedene Spielerinnen zum 

Einsatz. 

 

Unsere Herrenmannschaft belegt mit drei Siegen, einem Unentschieden 

und zwei Niederlagen den guten dritten Platz in der Kreisklasse 4. Auch 

hier musste unser Mannschaftführer Mathias seine Mannschaft oft flexibel 

aufstellen. In der Summe waren auch bei den Herren zehn verschiedene 

Spieler im Einsatz. 
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Unsere beiden Seniorenmannschaften konnten nachträglich noch den 

Aufstieg feiern. Nachdem beide Teams in der letzten, sogenannten Corona 

Übergangssaison, ungeschlagen Gruppenerster waren und höherklassige 

Mannschaften nicht für die neue Saison gemeldet haben, hat der Verband 

beide Mannschaften nachträglich eine Klasse höher eingestuft. Somit 

spielte unsere Herren 40 Mannschaft dieses Jahr in der Bezirksliga und die 

Herren 50 in der Bezirksklasse 1. 

 

Da die Bezirksliga die höchste Spielklasse in Schwaben ist war klar, dass 

das Ziel für die Herren 40 nur der Nichtabstieg sein kann. In einem 

dramatischen Saisonfinale konnten mit dem zweiten Sieg am letzten 

Spieltag in Memmingen, die Mannschaften vom TC Kempten und TC 

Meitingen noch überholt werden. Der somit erreichte sechste Platz sollte 

zum Klassenerhalt reichen. Herzlichen Glückwunsch an Rafa, Jan, Jens, 

Bernhard, Marc, Oli, Mark, Frank und Andreas zum Erreichen des 

Saisonziels. 

 

Auch bei den Herren 50 war von Anfang an klar, dass das Ziel maximal ein 

guter Mittelplatz sein kann. Erschwert wurde dieses Ziel noch durch den 

langfristigen Ausfall unseres Mannschaftführers Roman. Dieser Ausfall, 

sowie die doch etwas dünne Spielerdecke, gepaart mit der langen Saison, 

machte es unserem Ersatzspielführer Jochen nicht leicht, jedes 

Wochenende sechs Spieler aufzubieten. Am Ende der Saison ist der vierte 

Platz bei drei Siegen und drei Niederlagen somit durchaus als Erfolg zu 

werten. Gespielt haben Rainer, Roman, Bernhard, Marc, Uwe, Ralf, 

Jochen, Roman, Det, Martin und Klaus. 
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Bei den Bambinis (unter 12 Jahre) konnten wir wie im Vorjahr mit zwei 

Mannschaften an den Start gehen. 

 

Die erste Bambinimannschaft durfte in der Bezirksklasse 2 starten. Die 

anfängliche Skepsis, ob man in dieser Klasse mithalten kann, war 

verflogen, nachdem das erste Spiel gegen Memmingen mit 6:0 gewonnen 

wurde.  

Bis zum Entscheidungsspiel gegen Pfuhl am letzten Spieltag war sogar die 

Meisterschaft möglich. Bei diesem Spiel gegen die erste Pfuhler 

Bambinimannschaft stand es nach sechs spannenden Spielen 3:3. Diese 

Punkteteilung reichte Pfuhl für die Meisterschaft. Somit war unsere 

Mannschaft am Ende ungeschlagen mit vier Siegen und zwei 

Unentschieden hervorragender Zweiter. Gespielt haben Luca, Nico, 

Hannah, Jean-Max und Dominik. 
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Unsere zweite Bambinimannschaft spielte in der Kreisklasse 2. In dieser 

Mannschaft hatten auch einige Neulinge die Chance erste Spielerfahrung 

zu sammeln. Am Ende der Saison konnte ein Sieg, vier Unentschieden und 

eine Niederlage verbucht werden, was zum dritten Platz führte. Gespielt 

haben Rafael, Mika, Vici, Julia, Johan und Willi. 
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Diese tolle Saison feierten wir mit einem gemeinsamen Bambinifest. 
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Und nach dem Frühstück sind schon wieder alle spielbereit. 

 

                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Einige unserer Jüngsten (unter 10 Jahre) konnten beim Midcourt auch 

erste Spielerfahrungen sammeln. Leider war die Gruppe mit vier 

Mannschaften sehr klein und es war deswegen nur eine kurze Saison mit 

drei Spielen. Nachdem die ersten beiden Spiele verloren wurden, konnte 

zum Abschluss beim dritten Spiel noch ein Sieg eingefahren werden. Da 

viele unserer Spieler noch deutlich jünger als 10 Jahre waren, und somit 

zum Teil auch deutlich jünger als die Gegner, war es trotzdem ein Erfolg 

und der Spaß am Tennis wurde auf jeden Fall geweckt. Gespielt haben 

Max, Hannes, Antonia, Jule, Lenny, Linus, Tom und Laura. 
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Vielen Dank an alle Muffin- 

und Kuchenbackenden 

Eltern. Danke für die leckeren Obstteller, die den Kindern die Spieltage 

versüßt haben. Dankeschön auch für den Elternfahrdienst zu den Spielen 

und die Zeit auf dem Tennisplatz. 
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Mit Hilfe unseres neues Trainerteams Daniel Bergmann & Richard 

Waite (Tennisschule Waite) konnten diese Saison zwei Jugend-Camps 

stattfinden. Vielen Dank liebe Yvonne für Deine großartigen Kochkünste 

und Dein Engagement. 

Neben den sportlichen Erfolgen hat 

aber auch unser Eventteam, unter der 

Leitung von Manuela wieder einiges 

auf die Beine gestellt. Traditionell 

fanden der Huber-Cup, der Ladies-

Day, das Oktoberfest und der Family-

Day statt.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Wir freuen uns jetzt schon auf das kommende Jahr mit Euch. Bleibt alle 

gesund.  

 

Euer Vorstandsteam der Tennisabteilung 
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Liebe Mitglieder und Freunde der TSF Ludwigsfeld,  
 
Und wieder neigt sich ein Jahr und eine weitere Corona-Saison dem Ende 
zu.  
 
Aktuelles aus der Abteilung:   
Zurzeit zählen wir 78 Mitglieder, hiervon 23 jugendlich, zu unserer 
Tischtennisabteilung. Die Abteilungsleitung wurde in der Versammlung am 
2.Juli 2021 einstimmig entlastet: 

1. Abteilungsleiter:  Dr. Hans-Peter Müller  
2. Abteilungsleiter:  Günter Burkhart  
3. Abteilungsleiter:  Svend Pusback  
1. Jugendleiter:   Dominik Burkhart  
2. Jugendleiter:   Carolin Müller  
Kassierer:    Reinhard Stiefenhofer  
Kassenprüfer:   Michael Erndt  
Schriftführer:   Tamara Jarde  

 
Corona- Trainingsbetrieb:  
Wiederum wurde der Spielbetrieb der Saison 2020/2021 und 
Einzelwettkämpfe eingestellt, auch sonstige Vereinsaktivitäten konnten 
nicht stattfinden. Wenigstens konnte der Trainingsbetrieb, wenn auch 
unter Auflagen, mit der Online-Anmeldeplattform von Michael Erndt im 
Sommer wieder eingeschränkt aufgenommen werden.  
Die gewohnte Qualität des Jugendtrainings wird von unserem Jugendleiter 
Dominik Burkhart, unterstützt von den Trainern Carolin Müller (C-Trainer) 
und Tamara Jarde, garantiert. Besondere Unterstützung bekam unser 
Trainerteam von unserem FSJler Lars Uellner. Vielen Dank an dieser 
Stelle an Dich, Lars! 
Wir hoffen jedoch baldmöglichst wieder in den gewohnten Betrieb 
zurückzukehren. 
 
Saisonrückblick aus der Saison 2020/ 2021:  
Coronabedingt wurde der Spielbetrieb der Saison 2020/21 eingestellt; 
auch Einzelturniere sind daher entfallen.  
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Wir konnten jedoch im Juli unsere Abteilungsmeisterschaften aus dem 
Jahr 2020 nachholen. 
Einzel: 
1. Platz: Peter Schillinger 
2. Platz: Jochen Laub 
3. Platz: Philipp Salaris und Maximilian Müller 
Doppel: 
1. Platz: Robin Schillinger/Peter Schillinger 
2. Platz: Daniel Hassler/Markus Pfister 
3. Platz: Jürgen Pelzer/Norbert Stürner 
 

 
Tischtennis als kontaktfreier Hallensport erfüllt die Coronabedingungen! 
(Als Beispiel Norbert Stürner und Jürgen Pelzer im Einzelduell bei den 
Abteilungsmeisterschaften) 
 
Saisonvorschau für die Saison 2021/2022: 
In der kommenden Saison 2021/2022 gehen wir mit vier Aktiven- und 
einer Jugendmannschaft an den Start.  
Herren  Bezirksklasse 
Herren II  Kreisliga A  
Herren III  Kreisliga B 
Herren IV  Kreisliga C  
Unsere Jugendmannschaft startet bei den Jungen U18 in der Kreisliga.  
Infos und Platzierungen findet Ihr auf unserer Homepage  
https://tsf-l-tischtennis.de. 
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Kassenbericht:  
Der Kassenbericht für das Jahr 2020 und die Planung für das Jahr 2021 
liegen dem Vorstand des Hauptvereins vor. Auch im Jahr 2020 konnten 
wir mit unserem Etat auskommen und bleiben für 2021 mit den 
Etatplanungen in diesem Rahmen. 
 
Aktivitäten außerhalb des Mannschaftssports:  
Angesichts der besonderen Situation mussten sonstige Vereinsaktivitäten 
wie Freundschaftsspiele, Vaterschaftsausflug und das Sommerturnier 
leider ausfallen.  
 
Ausblick:  
Allen unseren Spielern und Spielerinnen wünschen wir sportlichen Erfolg 
und hoffentlich eine vollständige Saison 2021/2022! 
 
Eure  
Tamara Jarde (Schriftführerin) für die Abteilungsleitung 
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Liebe Mitglieder und Freunde der Turnabteilung, 
 
im Jahr 2020 per 31.12.2020 hatte die Turnabteilung 272 aktive 
Mitglieder, davon 144 Erwachsene, 126 Kinder ab 2 Jahren und 2 
Jugendliche. 
 
Aktuelles aus dem Sportbetrieb 
 
Das Turnerjahr 2020/2021 war coronabedingt sehr stark beeinträchtigt. 
Gerade mal ca. 4 Monate in 2020 und 2021 bis jetzt 6 Monate konnten wir 
in den Hallen Sport betreiben, wenn den die Hallen einmal geöffnet waren. 
 
In der Zeit mit den enormen Coronaauflagen war Meike das MuKi-Turnen 
mit den vielen kleinen Kindern und den Müttern dazu, sowie das 
Vorschulkinder-Turnen in der Halle leider nicht mehr möglich. 
Ebenso das Geräteturnen mit Alina und Lara, bei dem das Abstand halten 
nicht möglich ist, wenn man den Kindern Hilfestellung geben soll. 
 
Die Frauen-Gruppe Fitness hat das beste gemacht und sich im Freien mit 
Radeln betätigt, genauso, wie die Senioren-Männer, die teilweise auf dem 
Sportplatz waren. 
Anders war es mit den Senioren Frauengruppen. Desinfizieren war ein 
rotes Tuch sowie die Masken, die allerdings während dem Turnen nicht 
getragen werden mussten. Wir haben es vorgezogen meistens 
Stuhlgymnastik zu machen oder auf eigenen Matten mit einem großen 
Duschhandtuch darüber, um ein Desinfizieren zu ersparen. 
 
Die Gemeinschaftshalle können wir wegen schulischer 
Kindernotbetreuung schon seit langem nur zur Hälfte benützen.   
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Abteilungsleitung 
 
Abteilungsleitungsteam: Herma Scherer und Petra Edelmann 
Kassiererin:   Herma Scherer 
Kassenprüfung:  Claudia Schindler 
 
Da die 2. Kassenprüferin Hedi Merkle leider im Pflegeheim ist, wird eine 2. 
Kassenprüferin 2022 bei der JHV Turnen gewählt. 
 
Finanzbericht 
 
Vom genehmigten Etat 2020 wurde nur ein Teilbetrag benötigt. Der 
Restbetrag ging an den Hauptverein zurück. 
Für das Jahr 2021 wurden die Abteilungen angehalten nur die nötigsten 
Anschaffungen zu tätigen. Daran haben wir uns gehalten. 
 
Während unserer Jahreshauptversammlung Turnen am 22.06.21 wurde 
die Abteilungsleitung sowie die Kassiererin einstimmig entlastet. 
 
Allen unseren Sportlerinnen und Sportlern in der Turnabteilung wünschen 
wir alles Gute. Bleibt gesund! 
 
gez. 
Herma Scherer – Abteilungsleiterin 
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Auch der Vorstand der TSF Ludwigsfeld möchte der Turnabteilung, 
genauer der Donnerstags-Frauengymnastikgruppe für ihre Spendenaktion 
zugunsten tumor- und leukämiekranker Kinder danken!  
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Anmerkung der Red.: 

Dieser Bericht wurde für die Mitgliederversammlung 2021 erstellt, die wesentlich 

früher im Jahr stattfand, und der sich deshalb noch auf das Jahr 2020 bezieht: 

 

Das der Jahresbericht 2020 eigentlich mit einem ganz normalen Einstieg 

beginnt, grenzt im Angesicht der seit gefühlt 10-Jahre andauernde Corona 

Pandemie fast surreal. Trotzdem kann man vermelden, dass die Mixed-

Mannschaft in der C-Klasse in der Saison 2019/2020 mit lediglich 5 Punkten 

und 5:14 Sätzen den 6. Tabellenplatz erreichten. 

Das dabei am 8. März nach Abpfiff der letzten Heimbegegnung 

gleichbedeuten mit dem Erliegen fast des gesamten Trainingsbetrieb für 

das Jahr 2020 bedeutete, ahnte und wollte niemand tatsächlich wahrhaben. 

Was noch blieb, waren vorerst ein paar Trainingseinheiten nach den 

Sommerferien. 

Bei diesen mussten jedoch bereits die erforderlichen Hygienemaßnahmen, 

wie teilweise Maskenpflicht, Balldesinfektion und auflisten der Teilnehmer 

eingehalten und befolgt werden. Dies waren jedoch keinerlei 

Hinderungsgründe, da die Möglichkeit wieder Volleyball zu spielen weitaus 

wichtiger war. 

Die restliche Volleyballfreie Zeit wurde von den einzelnen Mitgliedern 

unterschiedlich genutzt, wie mit Joggen, Inline-Fahren bzw. 

Familienausflügen. Sobald von Seiten der Stadt Neu-Ulm die öffentliche 

Beachvolleyball Felder geöffnet wurden, nutzen wir insbesondere das im 

Wiley Sportpark. 

 

Da vom Volleyball Landesverband Württemberg die Planung der Saison 

2020/2021normal in Angriff genommen wurde, planten auch wir unsere 

Heimspiele nach dem vorgegebenen Spielplan. Dieser sah eigentlich vor, 

dass unser erster Spieltag am 10. Oktober 2020 zu Hause stattfinden sollte. 

Da zu diesem Zeitpunkt jedoch die Vorgaben in den Bundesländern Bayern 

und Baden-Württemberg unterschiedlich waren, wurde das Heimrecht 
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abgegeben und so konnte der Spieltag in Erbach wenigstens durchgeführt 

werden. 

Dieses war wiederum der letzte, da Anfang November die Saison durch den 

Verband ausgesetzt wurde (tatsächliche Einstellung erfolgte dann erst Mitte 

März 2021). 

 

Die jährlich erforderliche Abteilungsversammlung wurde pandemiebedingt 

Online durchgeführt. Obwohl im Jahr 2020 Wahlen turnusgemäß 

anstanden, gingen diese problemlos über die Bühne und alle bisherigen 

Mandatsträger wurden in ihren Ämtern bestätigt; die erforderliche vorherige 

Entlastung fand einstimmig statt. 

 

Auch die Jugendtrainingsgruppe litt ebenso unter den Corona 

Einschränkungen. Sehr erfreulich war deshalb, dass trotzdem sogar neue 

Interessenten hinzukamen. 

 

Vom vorgesehenen Jahresetat wurde nur ein Teilbetrag benötigt. 

 

Zum Abschluss meines Jahresbericht 2020 möchte ich mich bei meinen 

Abteilungsmitarbeitern bedanken, ebenso wie bei allen den Mitgliedern, die 
trotz der fast unerträglichen Einschränkungen immer noch aktiv dabei sind. 
 
 
„Sepp“ Betz 
für die Abteilungsleitung 
 



Wenn der Ball mal nicht rund ist und die 11 doch 
keine Freunde sind, dann kommen wir ins Spiel: 
die Versicherungskammer Bayern. Ob Unfall-, Kranken-, Sach- 
oder Lebensversicherung – wir beraten Sie gerne, was für Sie 
am besten ist. Kommen Sie doch einfach bei uns vorbei!

Fuß, Ball, Tor – 
wir versichern alles.

Ihr starker Partner vor Ort
Versicherungsbüro Rinneberg & Kunz GbR
Platzgasse 10 · 89233 Neu-Ulm
Telefon (07 31) 71 14 51 · Telefax (07 31) 71 24 52
E-Mail  info@riku.vkb.de · www.riku.vkb.de
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